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Texte de la question

Mme Stella Dupont attire l'attention de Mme la ministre de la transition écologique, de la biodiversité, de la forêt,
de la mer et de la pêche sur la collecte sélective et la valorisation agricole des excrétats humains. Dans un
contexte de transition écologique, économique et énergétique et compte tenu des enjeux de souveraineté, les
méthodes traditionnelles de gestion des effluents urbains sont remises en question. Les excrétats humains
(urines ou matières fécales), contiennent la majorité des nutriments ingérés. Les urines, en particulier,
renferment plus de 80 % de l'azote excrété et peuvent être valorisées comme engrais agricoles, réduisant ainsi
la dépendance aux engrais de synthèse. Néanmoins, leur valorisation est difficile une fois dilués dans les eaux
usées. Des initiatives locales et à plus grande échelle, accompagnées par des programmes de recherches,
comme le programme public de recherche-action d'optimisation des cycles carbone, azote et phosphore en ville
(OCAPI), montrent déjà des exemples réussis de collecte et de valorisation des urines. La séparation des
excrétats à la source se développe, grâce à des systèmes innovants comme la collecte sous-vide ou les toilettes
en circuit fermé. Les lieux pédagogiques, à forte fréquentation et les nouvelles constructions sont
particulièrement adaptés. La gestion de ces matières doit être pensée globalement, en tenant compte des
usages finaux comme engrais. Pour favoriser le développement des filières de séparation à la source, elle
souhaiterait savoir quel est son positionnement, notamment sur la mise en place de mécanismes financiers pour
couvrir une partie des coûts liés à l'apprentissage, à la mise en relation des acteurs et au fonctionnement de ces
nouvelles filières.
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